
Газета для 
всей семьиП

Ят
ь 

П
лю

с

№ 22 (1617) 11 июня 2024 г.

Реклама МХ160

   
.   стр. 11

  
100  

 
стр. 5

 
 

стр. 14

   ?
стр. 9

  
 

  
 

 
стр. 3

   
  ! 

2020 . 2024 .

. 8

     



МХ164

№ 22 (1617) 11 июня 2024 г.2 ВАКАНСИИ

МХ166

МХ125

  –  

18+

МХ161

МХ167

МХ156

МХ170

МХ173

Один из коломенских клиентских пунктов 
временно приостановил свою работу с 10 июня. 
В помещении на бульваре 800-летия Коломны до 
конца месяца будет работать бригада строителей. 
По всем вопросам, связанным с начислениями за 
жилищно-коммунальные услуги, жители могут 
обращаться в центральный офис обслуживания в 
Коломне на улице Фрунзе, д. 46, который работает 
по графику:

• вторник – пятница с 8.00 до 19.00, без пере-
рыва на обед;

• суббота – с 8.30 до 16.00, без перерыва на обед;
• воскресенье, понедельник – выходные дни.
Дополнительно в прежнем режиме работает 

клиентский офис по адресу: ул. Чкалова, д. 6 по 
графику:

• понедельник – пятница с 8.00 до 18.00, без 
перерыва на обед;

• суббота, воскресенье – выходные дни.

С полным перечнем адресов и режимом работы 
клиентских офисов МосОблЕИРЦ можно озна-
комиться на официальном сайте компании или 
получить справочную информацию по телефону 
8 (499) 444-01-00.
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Сквер «Блюдечко», распо-
ложенный между улицей 
Дмитрия Донского и набе-
режной реки Коломенки в 
Коломне, примет участие 
во Всероссийском конкур-
се лучших проектов. Жюри 
будет оценивать комфорт 
городской среды в малых 
городах и исторических по-
селениях. 

Элементы планировочной 
структуры сквера «Блюдечко» 
разрабатывали вместе с жите-
лями. Сбор предложений по 
определению территории для 
участия в конкурсе организо-
вали в 2023 году. Из четырех 
предложенных пространств 
жители городского округа вы-
брали сквер в самом сердце 
Коломны – свое предпочте-
ние ему отдали около 70%.

Как рассказали в Ми-
нистерстве благоустрой-
ства Московской области, в 
сквере создадут «след стены 
кремля» и поставят мебель – 
дизайнерскую отсылку к 
строительным элементам 

  « »  
«   »

С приходом лета у коломенцев тра-
диционно появляется возможность 
присоединиться к клубным объеди-
нениям. Выбрать творческое направ-
ление по душе можно не только детям, 
но и взрослым. Одним из первых о 
старте записи в кружки и секции за-
явил Дворец культуры «Коломна»: она 
открылась здесь 1 июня. Всего в ДК 
действует 35 клубных формирований, 
при этом одно из них носит почетное 
звание «Народный коллектив» и че-
тыре являются образцовыми. Если вы 
или ваш ребенок хотите петь, рисо-
вать, танцевать, научиться декоратив-
но-прикладному искусству или играть 
в спектаклях, не упустите свой шанс. 
У каждого есть возможность стать 
звездой сцены, лауреатом областных, 
всероссийских и международных кон-
курсов, а также принимать участие 
в концертах и фестивалях. Запись в 
клубные формирования осуществля-
ется через систему dk.mosreg.ru. 

кремля. Также для посети-
телей откроют арт-объекты 
«Пеньки».Сквер украсят де-
коративные цветники в со-
четании с хвойными кустар-

никами. На верхнем ярусе 
создадут фруктовый сад, а на 
среднем разобьют лужайку 
для отдыха горожан и про-
ведения мероприятий. Кроме 

того, в сквере появятся лите-
ратурная беседка и чайный 
павильон. По запросу жите-
лей пространство разделят на 
функциональные зоны. Воз-

можно, здесь обустроят смо-
тровую площадку и удобную 
каменную лестницу. Также 
жители высказывали мнение, 
что было бы неплохо расчис-
тить противоположный бе-
рег Москвы-реки от зарослей 
ивы и открыть прекрасный 
вид на Бобренев монастырь, 
а также установить на «Блю-
дечке» памятник Ивану Ла-
жечникову. 

«Число гостей 
растет с каждым 
годом – многие 
едут сюда не в 
первый раз: их 
привлекают пе-
шие прогулки и 
отдых. Уже дважды Коломна 
входила в число победителей 
конкурса федерального Мин-
строя. Надеюсь, что и в этом 
году нам удастся добиться 
успеха, тем более что пред-
ставляем мы очень важный 
проект», – подчеркнул депу-
тат Госдумы Никита Чаплин.

Фото: администрация 
г. о. Коломна

 
   

 

Несамоходный землесос «Алек-
сандр Логачев», созданный на 
судостроительном производстве 
компании «Порт Коломна», готов 
к эксплуатации. Судно спустили на 
воду после традиционной церемо-

нии освящения. Промышленный 
корабль позволит поддерживать 
необходимые глубины речных 
путей, обеспечивая безопасное 
судоходство для пассажирского и 
транспортного флота. Его значе-

ние – выполнение дноуглубитель-
ных работ.

Глава Коломны подчеркнул, что 
судостроителям доверяют самые 
сложные проекты, которые они 
успешно воплощают в жизнь.

«Производственная 
площадка компании 
«Порт Коломна» обо-
рудована цехами для 
ремонта и строитель-
ства всех типов речных 
судов, а предприятие 

входит в десятку крупнейших судо-
ходных компаний России», – сказал 
глава городского округа Коломна Алек-
сандр Гречищев.

Собственный флот, насчитыва-
ющий более 110 судов, 1200 сотруд-
ников – на рынке речных перевозок 
«Порт Коломна» по праву занимает 
лидирующие позиции.

Новые линии наружного освеще-
ния построят в этом году на терри-
тории городского округа Коломна. В 
рамках реализации проекта «Свет-
лый город» в Коломне и Озерах по-
строят более 13,5 км систем наруж-
ного освещения. Работы проведут 
как на сельских, так и на городских 
территориях. Например, самую 
протяженную линию (почти 3 км) 
построят в деревне Зарудне. В селе 
Парфентьево планируется обустро-
ить чуть более 2 км наружного осве-
щения на улицах Апрельской, в 1-м, 
2-м и 3-м Апрельском переулке, на 

ул. Октябрьской, проезде Свободы. 
Новые линии появятся здесь также 
на улицах Полевой, Школьной и Мо-
лодежной. В Коломне такие работы 
планируются на улицах Фурманова, 
Шилова, Дзержинского, набережной 
Дмитрия Донского и других, в Озе-
рах – в микрорайоне имени Марша-
ла Катукова. Энергетики проведут 
монтаж основных сетей электроос-
вещения, электроснабжения и элек-
троарматуры. Работы планируется 
завершить к ноябрю 2024 года.

Елена СОМОВА

      

       ?
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Комплексы фотовидео-
фиксации в Подмосковье ста-
ли массово внедрять функцию 
по распознаванию езды без 
шлема на мотоциклах. В пер-
вую очередь такой способно-
стью наделяются комплексы 
«Азимут 4», 600 единиц ко-
торых были дополнительно 
установлены на дорогах обла-
сти в 2023 году. Первые поста-
новления за езду без шлема, 
зафиксированную в автома-
тическом режиме, уже вынесе-
ны в Балашихе. Скоро новые 
меры борьбы с нарушителями 
начнут применять и в Колом-
не. В течение ближайших двух 
недель в округе появятся во-
семь камер, способных раз-
глядеть мотоциклистов, в том 
числе пассажиров, без шле-
мов. Их установят на самых 
оживленных улицах.

 
 
Наличие или отсутствие 

шлема определит искусствен-
ный интеллект по характер-
ным признакам, как и в случае 
с непристегнутыми ремнями 
безопасности. После того как 
фото- и видеоматериалы с 
комплексов фотовидеофик-
сации проанализирует нейро-

  – 
  !

,        
   ,    

   ,    
.     

  ,     
   «  ».

сеть, материалы попадут в Гос-
автоинспекцию, где примут 
решение о вынесении штрафа. 
При фиксации езды без шле-
ма в автоматическом режиме 
собственники транспорт-
ных средств получат штраф 
в размере 1000 рублей. Чтобы 
нейросеть корректно работа-
ла, специалисты обработали 
более 1,5 млн эталонных изо-
бражений с камер. В работу 
пойдут только точные снимки, 
любые сомнения будут трак-
товаться в пользу водителя. 
Авторы идеи рассчитывают, 
что эта работа позволит сни-
зить и предотвратить ДТП с 
тяжкими последствиями.

  
Как отмечают в коломен-

ской Госавтоинспекции, в по-
следнее время мотоциклисты 
стали более дерзкими на до-
рогах и часто нарушают ско-
ростной режим, пренебрега-
ют правилами собственной 
безопасности. Как следствие, 
растет число ДТП. С начала 
года в округе произошло три 
аварии с участием мотоци-
клистов, в которых постра-
дали люди. Погибших, к сча-
стью, нет. В одном из случаев 
мотоциклист превысил ско-
рость и, потеряв управление, 

улетел в кювет, в другом – во-
дитель мотоцикла на скоро-
сти столкнулся с машиной. 
Последнее ДТП с участием 
гонщиков случилось 2 июня 
на проспекте Кирова: мото-
циклист врезался в припар-
кованные на обочине автомо-
били. Причиной аварии стала 
техническая неисправность 

двухколесного транспорта. 
Водитель и его пассажирка 
были доставлены в больни-
цу с ушибами и переломами. 
Помимо этого с начала года в 
городском округе произошло 
еще 13 ДТП с участием мото-
циклистов с материальным 
ущербом. Это те случаи, ког-

да мотоциклисты врезались в 
другие транспортные средства 
или наезжали на препятствие, 
но обошлось без пострадав-
ших (исключение – сами 
транспортные средства). Для 
сравнения: в прошлом году 
было семь подобных аварий.

Ольга БАЛАШОВА

Александр Шилягин, заместитель начальника 
ОГИБДД УМВД России по г. о. Коломна:

«Мотоциклисты стали чаще нарушать ПДД. Главная 
категория нарушителей – это молодежь, которая ездит 
без шлемов, документов, пренебрегает скоростным ре-
жимом. Сотрудники коломенской Госавтоинспекции 
совместно с 6 батальоном 2 полка ДПС проводят ре-
гулярные рейды по профилактике ДТП с участием мото-
транспорта. Особое внимание уделено несовершеннолет-
ним участникам дорожного движения. Более эффективно 
бороться с нарушителями помогут новые комплексы фо-
товидеофиксации, умеющие распознавать водителей без 
шлемов. В Коломне уже работают несколько таких камер. 
В скором времени их число вырастет до восьми».

     
    2021 .  

      
   ,   

      .

. В городском 
округе Коломна с на-
чала 2024 года произо-
шло 3 ДТП с участием 
мотоциклистов, в кото-
рых пострадали люди, 
и 13 ДТП с материаль-
ным ущербом. В Мос-
ковской области число 
подобных ДТП вырос-
ло до 100. Погибли 
14 человек, 120 полу-
чили травмы.

  ,      
       ,   -

  –  74%.

Подписчики группы «Автомобилисты Ко-
ломны» «ВКонтакте» поделились видео, на 
котором запечатлен купающийся в пруду лось. 
Видео было снято на улице Пионерской позд-
ним вечером 8 июня. Животное принимало 
водные процедуры, а затем, видимо, напуган-
ное светом фар, убежало в сторону репинских 
оврагов. При этом сохатому пришлось пересечь 
проезжую часть. К счастью, на дороге в это 
время не было интенсивного движения автомо-
билей и никто из участников ночного рандеву 
не пострадал. Почему сохатый решил принять 
ванну посреди оживленного города, остается 
догадываться. Возможно, сюда его привела 
жара или загнали надоедливые насекомые.

     

В Рязанской области прово-
дится доследственная провер-
ка по факту смерти ребенка в 
с. Новоселки. По информации 
Следственного управления СК 
России по Рязанской области, 
31 мая семилетний мальчик на-
чал жаловаться на недомогание. 
За выходные состояние ребенка 
ухудшилось. В ночь на понедель-
ник его мама вызвала «скорую 
помощь», но было уже слишком 
поздно. Прибывшие фельдшеры 
констатировали смерть мальчика.

Как сообщили местные жите-
ли, до того как ребенок почувство-
вал недомогание, его укусил клещ.

«По результатам надзорных 
мероприятий будет дана оцен-
ка действиям должностных 
лиц Дядьковского сельского 
поселения Рязанского муни-
ципального района Рязанской 
области в части непроведения 
мероприятий по акарицидной об-
работке территории населенного 
пункта», – сообщили в прокура-
туре Рязанской области.
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Подготовила Ольга БАЛАШОВА

  100 

Стали известны результаты первых государ-
ственных экзаменов по химии и литературе, и 
для нашего муниципалитета они радостные. 
Десять выпускников городского округа Коломна 
получили 100 баллов на ЕГЭ. Трое ребят доби-
лись высшей оценки по химии, еще семеро – по 
литературе. Наибольшее количество стобалль-
ников в гимназиях №№ 8 и 9. Так, в гимназии 
№ 8 100 баллов на ЕГЭ по литературе полу-
чили сразу три ученицы – Арина Кутникова, 
Юлия Туркова и София Ягодкина, причем все 
они учились в одном классе. Их готовила педа-
гог с многолетним стажем Галина Шувалова. 
В гимназии № 9 двое школьников – Максим 
Большаков и Виктория Бегларян – показали 
лучший результат по химии, еще одна выпуск-
ница – Виктория Вулхэм – набрала 100 баллов 
по литературе. Также среди стобалльников по 
химии Елизавета Пестряева из школы № 14, а 
по литературе – Анастасия Сокрутова из школы 
№ 12, Валерия Белоус из школы № 15, ученица 
лицея № 4 Ксения Ошкина.

  , 
   
    

   .   
    

 .   
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Юля Туркова, выпускница 
гимназии № 8, стобалль-
ница по литературе:

«Я готовилась к ЕГЭ весь 
учебный год, потому что 
для поступления на бюд-
жет мне нужно было полу-
чить не меньше 85 баллов. 
Конечно, стобалльным ре-

зультатом я довольна. Эту радостную новость мне 
сообщили одноклассники, когда я вышла из клас-
са после сдачи экзамена по обществознанию. Ко-
нечно, не сразу поверила, чуть в обморок не упа-

ла от счастья! Я хочу поступить на филологический 
факультет. Есть несколько вариантов вузов, но все 
будет зависеть от результатов ЕГЭ по другим пред-
метам. В этом году сдавать экзамены было слож-
но, потому что изменили шкалу оценивания. Одна 
ошибка могла стоить сразу шести вторичных бал-
лов. Самым сложным для меня было написать со-
чинение. Выпускную работу писала по роману До-
стоевского «Преступление и наказание». Отдельное 
спасибо хочу сказать учителю литературы, которая 
нам помогала и верила в нас. Репетитора у меня не 
было. Я занималась в онлайн-школе по всем пред-
метам, это мне тоже очень помогло».

Виктория Бегларян,
выпускница гимназии № 9, 

стобалльница по химии:
«Задания оказались проще, 

чем я ожидала. Мешало только 
волнение. Последние два года я 
обучалась в медицинском клас-
се и для себя решила, что хочу 
связать свою жизнь с медици-
ной. Мечтаю стать стоматологом. 

Планирую поступать в Рязанский 
медицинский университет им. ака-
демика И.П. Павлова. В 10-м классе я 
занималась с репетитором по химии, 
а в 11-м продолжила готовиться к ЕГЭ 
самостоятельно, используя получен-
ную базу. Я решала тесты, занималась 
в онлайн-школе. Конечно, помогали 
школьные учителя».

Арина Кутникова, выпуск-
ница гимназии № 8, сто-
балльница по литературе:

«Мои 100 баллов – это ре-
зультат не только моей мно-
годневной работы, но и 
родителей, учителей, репе-
титора. Сама старалась читать 
все произведения из курса 
школьной программы, посе-

щала факультативы в школе, постоянно писала со-

чинения. Честно скажу, что я прочитала все кни-
ги, которые нам задавали, в полном содержании, 
потому что очень рискованно было идти на ЕГЭ по 
литературе, не прочитав рекомендуемую литера-
туру. Всем советую делать так же! В будущем вижу 
себя филологом, возможно, журналистом. Посту-
пать буду в московские вузы. На экзамене при-
шлось поволноваться, так как очень мало време-
ни оставалось на написание итогового сочинения, 
поскольку некоторые формулировки предыдущих 
заданий вызывали вопросы. Но все получилось!»

А
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Елизавета Пестряева, 
выпускница школы № 14, 
стобалльница по химии:

«Экзамен прошел неплохо: за-
дания сложности не вызывали, но 
подводило волнение. В классе бы-
ла очень напряженная атмосфера. 

К этому высокому результату мы 
с моим педагогом шли очень дол-
го. Я увлекаюсь химией с 7-го клас-
са. Не просто увлекаюсь, а горю 
ею и живу. Эту любовь к предмету мне при-
вила наш классный руководитель, учитель 

химии Елена Юрьевна Мартыно-
ва. Я часто участвовала в различ-
ных олимпиадах по химии, за-
нимала призовые места. ЕГЭ по 
сравнению с этими олимпиадами 
был менее сложным. Я стремилась 
к высоким баллам, чтобы порадо-
вать своего наставника и доказать 
самой себе, что старания были не 
напрасны. Душа лежит к препода-

вательской деятельности – хочу стать учите-
лем химии».

«Десять стобалльников в Ко-
ломне: по три у гимназий №№ 8
и 9, по одному в лицее № 4, 
школах №№ 12, 14 и 15. Наши 
ребята в очередной раз пока-
зали высокий уровень знаний. 
Благодарю педагогов и родите-

лей. Гордимся!» – сказал глава городского 
округа Коломна Александр Гречищев.

«Мы размножаем инду-
стриальный отечественный 
сорт картофеля «Евпатий», 
который используется для 
производства снеков, чип-
сов и фастфуда. Этот сорт 
масштабируется в нашей ла-
боратории. В прошлом году 
колледж получил статус семе-

новодческого хозяйства, а это 
означает, что мы имеем право 
закупать семена, размножать 
и реализовывать», – рассказал 
директор Коломенского аграр-
ного колледжа имени Николая 
Козлова Алексей Зиновьев.  

Благодаря новому мето-
ду выращивания in vitro (в 

стекле) в Коломне получили 
высшую категорию семенного 
картофеля, не подверженного 
болезням, с высоким потен-
циалом урожайности.  

Добавим, необходимое 
оборудование колледж полу-
чил в прошлом году в рамках 
федерального проекта «Про-
фессионалитет». Лаборато-
рия «Сельскохозяйственные 
биотехнологии» обеспечивает 
возможность выращивать от 
60 до 80 тысяч растений за раз. 

      
Микроклубни, полученные в лабораториях аграрного 
колледжа Коломны, отправили на полуостров. Если опыт 
будет удачным, жители самых восточных рубежей страны 
попробуют картофель сорта «Евпатий».  
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Íàëè÷íèêè êàê èñêóññòâî
На этот элемент декора обратили внимание не 

так давно. Сейчас искусствоведы, знатоки дере-
вянной архитектуры фотографируют наличники, 
изучают элементы резьбы, называют и системати-
зируют. А когда-то никому бы и в голову не пришло 
изучать это – мол, каждый украшает свой дом так, 
как считает нужным, мы же не изучаем, например, 
способы расстановки мебели в квартирах. Тем не 
менее резьба на деревянных домах все же была 
предметом народного искусства: хозяева старались 
сделать свой дом нарядным и неповторимым.

Ãäå ñìîòðåòü
Деревянная застройка Коломны одноэтажная и 

относится к концу XIX и ХХ векам. Это старинные и 
окраинные районы, не охваченные многоэтажным 
строительством: территория Коломенского кремля 
и посада, Запруды, Городищи, Сандыри, Бочмано-
во, Протопопово, остатки одноэтажной застройки 
в районе улиц Ленина, Октябрьской Революции, 
Репинского оврага и др. В это время, как говорят 
искусствоведы, повсеместно распространилась 
сквозная (пропильная) резьба взамен рельефной, 
которую называют также глухой или корабельной. 

Ëèöî óëèöûËèöî óëèöû
   ,   ,      

 ,    ?       
 –    ,  .     

 :   .  ,    .    
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Ýëåìåíòû íàëè÷íèêà
Как можно догадаться, наличник состоит из 

четырех главных элементов: навершие, которое 
называли еще очельем или коруной. В последнем 
слове легко угадывается «корона», и она действи-
тельно по форме напоминает корону, а «очелье» 
имеет корень «чело», то есть «лицо» наличника. 

Боковые части так и называются – боковины. А 
снизу находится богато украшенный подзор. Тем 
же словом назывались кружевные оборки, кото-
рыми завешивалось пространство между ножками 
кровати – в доме все должно быть прекрасно – и 
снаружи, и внутри.

Сквозная резьба давала возможность много-
слойной резьбы с наложением, что увеличивало 
декоративность и разнообразие. Иногда применяли 
сочетание сквозной и глухой резьбы. 

Если приглядеться к самой резьбе, то можно 
увидеть разные стили и образы, причем наряду с 
христианскими и языческие. Так, всевозможные 
солярные знаки были очень популярны. Они, а 
еще зооморфные и антропоморфные фигуры (в 
виде животных и людей) изначально выполняли 
роль оберегов. Скорее всего, в позднее время такие 
изображения наносили бессознательно («просто 
красиво»), но может, и нет.

Ñòèëè êîëîìåíñêîé ðåçüáû
В оформлении коломенских наличников до-

вольно часто встречаются барочные элементы – 
завитки, часто с отверстием («глазком») в центре, 
кронштейны и розетки, вписанные в квадрат. 

Стиль классицизм – навершия напоминают пор-
тики, а боковины – колонны. Карнизы объемные, 
сильно профилированные. В боковинах хорошо 
проработаны вертикальные элементы. 

Стиль модерн – самый интересный. Содержит 
много растительных и цветочных мотивов: лилии, 
трилистники. Навершия часто украшены «круже-
вом», имитацией народной вышивки или подобием 
театрального занавеса. 

Нередко можно наблюдать смешение стилей.

Íàñëåäèå 
На этот элемент деревянной архитектуры обрати-

ли внимание не только в Коломне. В соседнем Зарай-
ске весной стартовал проект «Наличники – золото 
Зарайска». Волонтеры фотографируют резьбу, соз-
дают каталог наличников, планируют фотовыставку 
с одноименным названием и проводят экскурсии 
для желающих. Хотелось бы, чтобы нечто подобное 
появилось и у нас. Ну, а пока каждый может прогу-
ляться по одноэтажной Коломне самостоятельно или 
с друзьями, чтобы получше вглядеться в ту наивную 
красоту, которая пока еще с нами… 

Ася ЕМЕЛЬЯНОВА
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Реклама МХ114

ОЗДОРОВЛЕНИЕ 
И ОМОЛОЖЕНИЕ

АВТОБУСНЫЕ 
ТУРЫ НА ЮГ

8 (496) 615-04-84, 8 (916) 500-57-00
г. Коломна, ул. Шилова, д. 14
турагентство «ДИЛИЖАНС»

8 (496) 615-04-84, 8 (916) 500-57-00
г. Коломна, ул. Шилова, д. 14, т/а «ДИЛИЖАНС»

ЯПОНИЯ  ЯПОНИЯ  
АНГЛИЯАНГЛИЯ
ИТАЛИЯИТАЛИЯ

ВЬЕТНАМ ВЬЕТНАМ 
КИТАЙКИТАЙ
ТАИЛАНДТАИЛАНД

   
Те, кто хочет отдохнуть, не покидая преде-
лов России, обычно выбирают Краснодар-
ский край. Но если вы не желаете толкаться 
на пляжах и стоять в очереди в кабинку для 
переодевания, лучше выбрать место менее 
популярное, но и не совсем дикое. Дагестан как 
раз сочетает в себе и то, и другое: в последние 
годы туротрасль там развивается, строятся со-
временные гостиницы, растет сервис. 

Дагестан сочетает в себе замечательную природу – 
живописные горы, ласковое море, древнюю историю 
городов и крепостей и современную инфраструктуру. 
Последнее появилось не так давно, поэтому Дагестан 
пока не «заезжен» туристами. 

Прогуливаясь по улочкам Дербента, вымощенным 
ракушечником, среди домов из него же, нежась на 
песчаных Каспийских пляжах, ощущаешь себя где-
нибудь в Турции. Неудивительно, ведь много веков 
это было одной цивилизацией, просто Дагестан на-
ходился на ее периферии. Но отдых здесь более бюд-
жетный: добираться сюда ближе, границу пересекать 
не надо, а значит, дешевле. Еще два существенных 
плюса: отсутствие языкового барьера и необходимости 
менять деньги – меньше хлопот, что тоже приятно. 

Быстрее всего самолетом до Махачкалы, но можно 
и на поезде. А если вы любите свободу в путешествии и 
сами планируете свой маршрут, в Дагестан ведет при-
личная автомобильная дорога. Можно остановиться 
в большом городе, откуда выбираться к морю и досто-
примечательностям. А можно проехать по Дагестану, 
нигде не задерживаясь подолгу, и все осмотреть. 

Каспийское море вообще-то озеро, но из-за раз-
меров вы разницы не почувствуете. Вода в Каспии 
менее соленая, чем в других южных морях – Черном 
и Средиземном. По сравнению с последним так во-
обще меньше в три раза. Только Азовское море не-
много уступает ему – 11 промилле против 13. Пляжи 
песчаные, что должно понравиться тем, кому надоела 
галька. В песке много ракушек – есть что пособирать 
детям. В крупных городах пляжи обустроены, но 
чуть подальше есть и дикие. Купаться здесь начи-
нают уже в мае, а завершают сезон в октябре. 

Несомненно, стоит отправиться в горы Дагестана. 
Ехать лучше до Гуниба, где можно остановиться с 
комфортом, а оттуда разъезжаться по аулам: Чох, где 
вы познакомитесь с жизнью горцев, почти не изме-

Столица Республики Дагестан и самый крупный 
город. Самые многолюдные пляжи (это минус), но 
с хорошо развитой инфраструктурой. 

В Махачкале есть Центральная Джума-мечеть – 
современной постройки, но зато самая крупная в 
РФ, построена по турецкому проекту. Дагестан-
ский музей изобразительных искусств содержит 
богатую коллекцию: картины (в том числе Леви-
тана, Крамского, Васнецова), старинная каменная 
резьба и резьба по дереву, дагестанское серебро… 
Национальный музей Республики Дагестан им. 
А. Тахо-Годи, где вам расскажут всю историю этой 
страны. Есть Драматический театр, Театр кукол и 
много других интересных мест.

В окрестностях города рекомендуется посетить 
Сарыкумский бархан и природный парк Тарки-Тау 
в горах, откуда открывается чудесный вид на город. 
Из Махачкалы также отправляются экскурсии в 
знаменитый Сулакский каньон.

Древний город с богатой историей: ему более 
2000 лет. Сохранилась дербентская крепость На-
рын-Кала, которая стоит на горе с видом на Старый 
город и обязательна к посещению. И сама крепость, 
и примыкающий к ней Старый Дербент сложены из 
желтого ракушечника, как многие древние города 
в Грузии, Турции, Средней Азии и других теплых 
странах. Пройдя по улочкам Старого Дербента, 
можно проникнуться атмосферой Востока, по-
чувствовать, как жили здесь люди столетия назад. 

Старейшая в России Джума-мечеть построена в 
VIII веке. Предположительно, она построена на месте 
христианского храма. Мечеть действующая, но откры-
та для туристов. Можно заказать экскурсию, где вам 
расскажут ее историю. Имейте в виду, что для входа 
внутрь нужно быть одетыми соответствующим об-
разом: в одежде, закрывающей полностью руки и ноги 
(и мужчинам, и женщинам), а женщинам с покрытой 
головой. При входе в мечеть принято снимать обувь. 

Интересно и старинное мусульманское кладби-
ще Кырхляр – в жарком климате древние надгробия 
прекрасно сохранились. Самые старые захоронения 
относятся к XII (!) веку. 

нившейся за века, «аул-призрак» Гамсутль, который 
называют Дагестанским Мачу-Пикчу, Салтинский 
водопад – очень красивое место, поток пробил в гор-
ной породе круглое отверстие. А еще Карадахское 
ущелье, тоже с водопадом, Датунский храм X-XI века, 
построенный грузинами, а сейчас не действующий, 
как многие средневековые храмы, затерянные в горах.

Теперь расскажем, в каких городах можно оста-
новиться и что посетить.

Елена СОМОВА

Аул Чох

Датунский храм

Нарын-Кала

«Аул-призрак» 
Гамсутль

Карадахская теснина
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Эта проблема появилась 
еще в 2019 году, когда ком-
мунальщики заварили ме-
таллической решеткой суще-
ствовавший много лет путь 
на пляж со стороны моста. 
Раздосадованным жителям 
не оставалось ничего друго-
го, как перелезать через за-
бор. Причем акробатические 
номера можно было увидеть 
в исполнении людей всех 
возрастов: и подростков, и 
пенсионеров, и мам с малень-
кими детьми. О проблеме, 
которая волновала жителей, 
«ЯТЬ» писала неоднократ-
но, однако попытки вернуть 
проход к реке долгое время 
оставались безуспешными. 
Споры о том, кто должен 
оборудовать спуск на пляж – 
муниципалитет или ГБУ МО 

   
  

«Мосавтодор», растянулись 
на годы. В итоге обязатель-
ства по выполнению этой 
задачи взял на себя город. В 
администрации проработали 
вопрос о строительстве спу-
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Июль 2020 г.
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ска и включили в первый этап 
работ по благоустройству зоны 
отдыха реки Коломенки.

И вот на днях в проблеме, 
которая не давала покоя поч-
ти пять лет, поставили точку. 
Строители завершили обу-
стройство дорожки и открыли 

проход с улицы Октябрьской 
Революции. Теперь спуститься 
к пляжу можно без риска для 
здоровья, чему коломенцы на-
верняка будут очень рады.

Ольга БАЛАШОВА
Фото: Александр ВИТИН

Первокурсник педагогического 
факультета ГСГУ решил сменить за-
четную книжку на военный контракт: 
молодой мужчина принял решение 
стать добровольцем специальной во-
енной операции. За плечами у Алек-
сея – срочная служба в армии, а также 
две гуманитарных миссии в Северо-
донецк и Лисичанск. В своем реше-
нии прервать учебу и уехать на фронт 
первокурсник абсолютно уверен. 

«Год назад вернулся со «срочки», 
где служил в войсках дальней авиа-
ции. Хотел сразу пойти доброволь-
цем, но не сложилось: не мое – ох-
ранять аэродромы в тылу. Поэтому 
параллельно с учебой в вузе прохо-

дил обучение на оператора беспи-
лотника. Контракт уже подписал. 
Впереди переподготовка и отправка 
на Донбасс», – рассказал Алексей.

Преподаватели инициативу свое-
го студента одобрили, а руководство 
вуза решило поддержать новобран-
ца. Алексею купили необходимые 
на фронте вещи: армейские бутсы, 
мобильный телефон, пауэрбанк, ак-
тивные наушники и набор первой 
медицинской помощи. «Мы не про-
щаемся. Достойно выполняй боевые 
задачи и возвращайся. Нам нужны 
такие учителя!» – такими словами 
проводили контрактника препода-
ватели университета.

   
Нарушение лесно-

го законодательства 
выявили сотрудники 
Ступинского филиала 
ГКУ МО «Мособллес» 
при патрулировании 
территорий. Недалеко 
от села Непецино стар-
ший участковый лесни-
чий Лариса Струкова и 
сотрудник полиции за-
метили «Газель», из кото-
рой выгружали отходы. 
Позже выяснилось, что 
после уборки на своем 
участке мужчина решил 
вывезти весь ненужный 
хлам прямо в лес. Общий 
объем мусора составил 
4,8 куб. м. Когда нару-
шитель был замечен, 
он уже успел засорить 
лесной участок площа-
дью 30 кв. м. По факту 
нарушения лесного за-
конодательства состав-
лен протокол по статье 
8.32 ч. 3 КоАП РФ. 

Так как в настоящее 
время на территории 
Подмосковья введен 
особый противопожар-
ный режим, нарушите-

лю придется заплатить 
штраф в размере от 40 до 
50 тысяч рублей. Сейчас 
материалы рассматри-
вают в Серпуховском 
отделе лесной охраны 
управления судебного 
обеспечения и адми-
нистративной практи-
ки Комитета лесного 
хозяйства Московской 
области.

«Даже под самой 
небольшой несанкци-
онированной свалкой 
повреждается и унич-
тожается напочвенный 

покров в лесу. Много-
численные пожары в 
лесах также возникают 
из-за тех, кто оставляет 
мусор, например, в виде 
стекла. В жаркую пого-
ду стекло превращается 
в своеобразную лупу, и 
это может стать причи-
ной лесного пожара», – 
напомнила старший 
участковый лесничий 
Ступинского филиала 
ГКУ МО «Мособллес» 
Лариса Струкова.

Елена СОМОВА
Продолжение темы – на стр. 15
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Судьба зоопарка пока не 

известна. Животных вывез-
ли и когда вернут, не ясно. По 
словам замглавы города, в на-
стоящее время ведется поиск 
организации, готовой взять на 
себя содержание животных, 
соблюдая законодательство и 
правила СанПиН. Увы, пока, 
желающих не нашлось. Во-
прос, будет ли в обновленном 
парке зооуголок, где можно 
было увидеть животных и 
птиц, остается открытым.

…  
Не меньше, чем судьба 

животных, жителей волнует 
и судьба деревьев. Горожане 
замечают, что во время ре-
конструкции парка ведется 
спил зеленых насаждений. 
Это вызывает всеобщее бес-
покойство, поскольку люди не 
хотят, чтобы городской оазис 
закатали в асфальт и плитку. 
Сохранение многообразия 
деревьев и кустарников было 
одним из условий реконструк-
ции. Выполняется ли это по-
желание жителей?

Как рассказал Сергей Ца-
плинский, ни одно живое и 
здоровое дерево не будет вы-
рублено. На сегодняшний 
день в парке выявлено около 
250 больных, старых или угро-
жающих жизни людей дере-
вьев, которые будут спилены 
и вывезены. Все ведется под 
контролем отдела экологии 
администрации г. о. Колом-
на. Единственное, что делают 
рабочие, – это удаление по-
росли и нижнее кронирова-
ние деревьев. Новые посадки 
обязательно будут: и цветы, и 
кустарники, и деревья.

Фото: Александр ВИТИН

   
  ?

Территория парка Мира потихоньку обретает новые чер-
ты. За тем, как здесь ведутся работы, пристально следят 
власть, общественность и СМИ. Всем хочется, чтобы ре-
зультат радовал глаз и оправдал ожидания жителей. 
Со времени нашей последней публикации прошло два 
месяца. На строительной площадке произошли замет-
ные изменения, хотя парк по-прежнему выглядит как 
большая стройка: рабочие одновременно красят ограж-
дение, укладывают плитку, строят сцену, прокладывают 
дорожки... Даже прошел слух, что парк откроют для по-
сетителей в июле. Так ли это?

 
Работа в парке Мира ки-

пит. Тяжелая техника создает 
дорожки и выравнивает пло-
щади под игровые площадки. 
Строители укладывают тро-
туарную плитку в аллеях, вы-
корчевывают старые деревья, 
разбивают газон, устанавлива-
ют фонари, ремонтируют тан-
цевальную площадку, строят 
новую сцену. В интенсивный 
рабочий процесс вовлечены 
60 человек, и кажется, что ни 
один уголок парка не остался 
не охваченным благоустрой-
ством. Но о скором заверше-
нии реконструкции всей зоны 
отдыха говорить слишком 
рано. Многое еще выполнено 
не до конца, видны недодел-
ки, общее впечатление портят 
строительный мусор, навис-
шие провода, ямы под ногами 
и прочие издержки ремонта. 
Парк почти отремонтирован, 
но ему нужно придать «жи-
лой» вид, и тогда он заиграет 
совсем другими красками. Зи-
мой все силы строителей были 
брошены на ремонт фонтана, 
который обещает стать едва 
ли не самым красивым в Под-
московье. Струи воды будут 
взлетать на высоту 25 метров 
в ритм играющей мелодии. 
Днем фонтан будет «танце-
вать», а ночью переливаться 
различными цветами. Работы 
по его строительству полно-
стью завершены, остается 
выполнить пусконаладочные 
работы. 

Еще одной точкой притя-

жения горожан станет скейт-
парк, включающий памп-трек 
и воркаут-площадку. Эта зона 
подойдет для катания на роли-
ках, самокатах, скейтбордах и 
велосипедах. Несомненно, она 
понравится не только детям и 
подросткам, но и всем люби-
телям экстремальных видов 
спорта. Впрочем, не менее по-
пулярны у коломенцев будут 
беговые и велосипедные до-
рожки, которые зимой смогут 
трансформироваться в лыж-
ню. Также в парке появятся 
фудзона, два стационарных ту-
алета с комнатами матери и ре-
бенка, теневые навесы, гама-
ки, перголы, новая спортивная 
и игровая площадки, а также 
(по инициативе жителей) 
площадка для выгула собак. 
Большая часть работ по этим 
направлениям уже выполне-
на. А еще всепогодный каток! 
Министерство благоустрой-
ства и экологии МО выдели-
ло на его установку порядка 
100 миллионов рублей. Изна-
чально строительство катка 
не входило в основной проект 
реконструкции парка, но так 
как на стадионе «Авангард», 
где раньше заливали лед, соз-
дадут футбольное поле с ис-
кусственным газоном, было 
принято решение оборудовать 
новый каток в парке. Ледовая 
площадка сможет ежедневно 
принимать более 1200 человек. 
К ее строительству приступят 
в этом году, но открыть к зиме 
вряд ли успеют.

Территорию луна-парка 
«Карусель» планировали от-
крыть к 1 июня, но, как рас-
сказал заместитель главы  
г. о. Коломна Сергей Ца-
плинский, сроки пришлось 
перенести из-за того, что было 
принято решение о проведе-
нии дополнительного бла-
гоустройства территории и 
установке новой карусели.  
В детском городке появят-

ся топиарий (кустарнико-
вая скульптура), арт-объект 
«Белый голубь» и сказочные 
фигуры. Также здесь обно-
вят асфальтовое покрытие, 
установят новое ограждение, 
туалет и смонтируют архи-
тектурную подсветку арок. 
На эти цели администрация 
городского округа выделила 
40 миллионов рублей бюджет-
ных средств.

  - ?

Ольга БАЛАШОВА

  –      . 
    27 .   40-    

  8000   30 000 .

Сергей Цаплинский, заместитель гла-
вы г. о. Коломна:

«Мы планировали открыть аттракционы 
к 1 июня, но было принято решение их обно-
вить, а именно установить новую цепочную 
карусель. Это требует проведения дополни-

тельных работ по прокладке коммуникаций, и они уже 
начались. По этой причине аттракционы откроются к кон-
цу июня – началу июля. Что касается сроков сдачи все-
го парка, то, думаю, торжественное событие состоится в 
сентябре. Открытие парка Мира станет хорошим подар-
ком коломенцам к Дню города. Основные работы будут 
вестись до августа. В августе мы будем устранять заме-
чания, недочеты, допущенные подрядчиками, проводить 
пусконаладочные работы. Реконструкция проводится под 
контролем Министерства благоустройства МО. Ежене-
дельно на объекте проводятся оперативные совещания».

Строительство фонтана завершено. Он обещает стать од-
ним из самых красивых в Московской области.
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• Полное фирменное наименование Общества: Акци-
онерное общество «Канат».

• Место нахождения Общества: Московская область, 
г. Коломна.

• Адрес Общества: 140415, МО, г. Коломна, Канатный 
проезд, дом 2.

• Вид общего собрания: годовое.
• Форма проведения собрания: заочное голосование.
• Дата определения (фиксации) лиц, имевших право 

на участие в общем собрании: 12 мая 2024 года.
• Дата проведения общего собрания: 6 июня 2024 года.
• Председатель общего годового собрания акционе-

ров – Прощин Сергей Александрович.
• Секретарь общего годового собрания акционеров – 

Нестерова Елена Александровна.
• Функции счетной комиссии выполнял регистратор 

Общества – Акционерное общество «Независимая реги-
страторская компания – Р.О.С.Т.».

• Место нахождения регистратора: г. Москва.
• Адрес регистратора: 107076, г. Москва, ул. Стромын-

ка, д. 18, корп. 5Б, помещение IX.
• Уполномоченное лицо регистратора – Скляров Вячес-

лав Денисович (по доверенности № 068 от 29.03.2023 г.).
 

 :
1. Утверждение годового отчета Общества за 2023 год.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности Об-

щества за 2023 год.
3. Распределение прибыли Общества, утверждение 

размера, порядка, формы и срока выплаты дивидендов 
за 2023 год по акциям Общества.

4. Избрание членов совета директоров Общества.
5. Назначение аудиторской организации Общества.
6. Избрание членов ревизионной комиссии Общества.
7. Утверждение Устава Общества в новой редакции.

    : 
Число голосов, которыми обладали лица, включенные 

в список лиц, имевших право на участие в общем годовом 
собрании акционеров, по первому вопросу повестки дня 
собрания: 821 000 голосов.

Число голосов, приходившихся на голосующие акции 
Общества по первому вопросу повестки дня собрания, 
определенное с учетом положений пункта 4.24 Положе-
ния Банка России «Об общих собраниях акционеров» от 
16.11.2018 г. № 660-П: 767 654 голоса.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в общем годовом собрании акционеров, по пер-
вому вопросу повестки дня собрания: 662 990 голосов 
(86,3657%). 

Кворум по первому вопросу повестки дня имелся.
  За – 662 990 голосов (100%);
  против – 0 голосов; 
  воздержался – 0 голосов.

Бюллетеней, признанных недействительными, нет.

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ:
  УТВЕРДИТЬ ГОДОВОЙ ОТЧЕТ АО «КАНАТ» ПО ИТО-

ГАМ РАБОТЫ ЗА 2023 ГОД.

    : 
Число голосов, которыми обладали лица, включенные 

в список лиц, имевших право на участие в общем годовом 
собрании акционеров, по второму вопросу повестки дня 
собрания: 821 000 голосов.

Число голосов, приходившихся на голосующие акции 
Общества по второму вопросу повестки дня собрания, 
определенное с учетом положений пункта 4.24 Положе-
ния Банка России «Об общих собраниях акционеров» от 
16.11.2018 г. № 660-П: 767 654 голоса.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в общем годовом собрании акционеров, по вто-
рому вопросу повестки дня собрания: 662 990 голосов 
(86,3657%). 

Кворум по второму вопросу повестки дня имелся.
  За – 662 990 голосов (100%);
  против – 0 голосов; 
  воздержался – 0 голосов.

Бюллетеней, признанных недействительными, нет.

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ:
  УТВЕРДИТЬ ГОДОВУЮ БУХГАЛТЕРСКУЮ ОТЧЕТНОСТЬ 

АО «КАНАТ» ЗА 2023 ГОД.

    : 
Число голосов, которыми обладали лица, включенные 

в список лиц, имевших право на участие в общем годовом 
собрании акционеров, по третьему вопросу повестки дня 

собрания: 821 000 голосов.
Число голосов, приходившихся на голосующие акции 

Общества по третьему вопросу повестки дня собрания, 
определенное с учетом положений пункта 4.24 Положе-
ния Банка России «Об общих собраниях акционеров» от 
16.11.2018 г. № 660-П: 767 654 голоса.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в общем годовом собрании акционеров, по тре-
тьему вопросу повестки дня собрания: 662 990 голосов 
(86,3657%). 

Кворум по третьему вопросу повестки дня имелся.
  За – 662 990 голосов (100%);
  против – 0 голосов; 
  воздержался – 0 голосов.

Бюллетеней, признанных недействительными, нет.

Принятое решение:
I. Утвердить распределение чистой прибыли АО «Ка-

нат» за 2023 год в сумме 47 328 382 руб. 75 коп. по следу-
ющим направлениям:

1. На приобретение и модернизацию основных 
средств – 22 676 882 руб. 75 коп.

2. На выплату дивидендов – 17 651 500 руб.
3. На прочие нужды – 7 000 000 руб.
II. Выплатить дивиденды акционерам АО «Канат» за 

2023 год в денежной форме в размере 21 руб. 50 коп. на 
каждую обыкновенную акцию.

Право на получение дивидендов имеют лица, вне-
сенные в реестр акционеров Общества по состоянию на 
17 июня 2024 года.

Срок выплаты дивидендов – 25 рабочих дней с да-
ты составления списка лиц, имеющих право на получе-
ние дивидендов.

    : 
Число голосов, которыми обладали лица, включенные 

в список лиц, имевших право на участие в общем годовом 
собрании акционеров, по четвертому вопросу повестки 
дня собрания: 5 747 000 кумулятивных голосов.

Число голосов, приходившихся на голосующие акции 
Общества по четвертому вопросу повестки дня собрания, 
определенное с учетом положений пункта 4.24 Положе-
ния Банка России «Об общих собраниях акционеров» от 
16.11.2018 г. № 660-П: 5 373 578 кумулятивных голосов.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в общем годовом собрании акционеров, по чет-
вертому вопросу повестки дня собрания: 4 640 930 куму-
лятивных голосов (86,3657%). 

Кворум по четвертому вопросу повестки дня имелся.
Распределение голосов:

  Против всех кандидатов – 303 352 кумулятивных го-
лоса.

  Воздержалось по всем кандидатам – 0 кумулятив-
ных голосов.

  Число голосов, которые не подсчитывались в связи 
с признанием бюллетеней недействительными – 0 куму-
лятивных голосов.

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ:
  ИЗБРАТЬ СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ АО «КАНАТ» В СЛЕДУ-

ЮЩЕМ СОСТАВЕ:
1. Егонова Людмила Юрьевна
2. Баглаенко Галина Семеновна
3. Кашинцева Людмила Васильевна
4. Прощин Александр Борисович
5. Прощин Сергей Александрович
6. Магидина Татьяна Вадимовна
7. Прощин Никита Сергеевич

    : 
Число голосов, которыми обладали лица, включен-

ные в список лиц, имевших право на участие в общем го-
довом собрании акционеров, по пятому вопросу повест-
ки дня собрания: 821 000 голосов.

Число голосов, приходившихся на голосующие акции 
Общества по пятому вопросу повестки дня собрания, опре-
деленное с учетом положений пункта 4.24 Положения Бан-
ка России «Об общих собраниях акционеров» от 16.11.2018 
г. № 660-П: 767 654 голоса.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в общем годовом собрании акционеров, по пя-
тому вопросу повестки дня собрания: 662 990 голосов 
(86,3657%). 

Кворум по пятому вопросу повестки дня имелся.
  За – 662 990 голосов (100 %);
  против – 0 голосов; 
  воздержался – 0 голосов.

Бюллетеней, признанных недействительными, нет.

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ:
  НАЗНАЧИТЬ АУДИТОРСКОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ АО «КА-

НАТ» НА 2024 ГОД ОБЩЕСТВО С ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ ОТ-
ВЕТСТВЕННОСТЬЮ «АУДИТ-ПАРТНЕР» (ИНН 7722023433).

    : 
Число голосов, которыми обладали лица, включенные 

в список лиц, имевших право на участие в общем годовом 
собрании акционеров, по шестому вопросу повестки дня 
собрания: 821 000 голосов.

Число голосов, приходившихся на голосующие акции 
Общества по шестому вопросу повестки дня собрания, 
определенное с учетом положений пункта 4.24 Положе-
ния Банка России «Об общих собраниях акционеров» от 
16.11.2018 г. № 660-П: 273 641 голос.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в общем годовом собрании акционеров, по ше-
стому вопросу повестки дня собрания: 168 977 голосов 
(61,7513%). 

Кворум по шестому вопросу повестки дня имелся.
Распределение голосов:

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ:
  ИЗБРАТЬ РЕВИЗИОННУЮ КОМИССИЮ АО «КАНАТ» В 

СЛЕДУЮЩЕМ СОСТАВЕ:
1. Дыкина Татьяна Николаевна
2. Кирсанова Марина Серафимовна
3. Ковалева Наталья Юрьевна

    : 
Число голосов, которыми обладали лица, включенные 

в список лиц, имевших право на участие в общем годовом 
собрании акционеров, по седьмому вопросу повестки дня 
собрания: 821 000 голосов.

Число голосов, приходившихся на голосующие акции 
Общества по седьмому вопросу повестки дня собрания, 
определенное с учетом положений пункта 4.24 Положе-
ния Банка России «Об общих собраниях акционеров» от 
16.11.2018 г. № 660-П: 767 654 голоса.

Число голосов, которыми обладали лица, приняв-
шие участие в общем годовом собрании акционеров, по 
седьмому вопросу повестки дня собрания: 662 990 голо-
сов (86,3657%). 

Кворум по седьмому вопросу повестки дня имелся.
  За – 662 990 голосов (100%);
  против – 0 голосов; 
  воздержался – 0 голосов.

Бюллетеней, признанных недействительными, нет.

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ:
  УТВЕРДИТЬ УСТАВ АО «КАНАТ» В НОВОЙ РЕДАКЦИИ.

Председатель общего годового собрания
 акционеров АО «Канат» С.А. Прощин
Секретарь общего годового собрания 

акционеров АО «Канат» Е.А. Нестерова

№
п/п Ф. И. О. За

1 Баглаенко Галина Семеновна 630 546

2 Егонова Людмила Юрьевна 672 619

3 Кашинцева Людмила Васильевна 614 393

4 Магидина Татьяна Вадимовна 604 705

5 Прощин Александр Борисович 605 405

6 Прощин Никита Сергеевич 604 705

7 Прощин Сергей Александрович 605 205

№ 
п/п Ф. И. О. За % за Про-

тив

Воз-
дер-
жа-
лись

Число го-
лосов, ко-
торые не 

подсчиты-
вались в 

связи с при-
знанием 

бюллете-
ней недей-
ствитель-

ными

1
Дыкина
Татьяна 
Николаевна

168 977 100,00 0 0 0

2
Кирсанова
Марина
Серафимовна

168 977 100,00 0 0 0

3
Ковалева
Наталья
Юрьевна

168 977 100,00 0 0 0
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Чтобы достичь успеха в выращи-

вании, выбирайте травянистые сорта 
и межсекционные, или Ито-гибриды, 
у которых не будет проблем с зимов-
кой (древовидные пионы требуют 
укрытия на зиму). Покупайте только 
большие деленки хорошего качества 
и сажайте их в плодородную слабо-
кислую почву с хорошим дренажем. 
Обеспечьте растениям как минимум 
шесть часов прямых солнечных лу-
чей и хорошую циркуляцию возду-
ха. Следите за сорняками и удаляйте 
конкурирующие растения.

-
Красивым обрамлением пионам 

в цветнике послужат многолетники:  
аквилегия, астранция, баптизия, 
бруннера, василек горный, гвоздика, 
герань, дельфиниум, дицентра, ири-
сы, люпин, мак, манжетка, нивяник, 
шалфей дубравный. Восхитительным 
компаньоном станет роза. Кустарни-
ки и плетистые розы на арках и перго-
лах будут прекрасно смотреться в ка-
честве кулис для цветника с пионами. 

   
Цветение пионов пышно и ошело-

мительно, но сравнительно коротко. 
Поэтому в партнеры им нужно под-
бирать такие многолетники, которые 
распускаются до или после цветения 
пионов. Листва растений-партнеров 
создаст красивый фон роскошным 
цветкам пионов, а резные листья пи-
онов оттенят цветки этих многолет-

  : 
 

Пионы способны украсить любой 
сад. Их внешний вид приковывает 
взгляды, а аромат тут же подни-
мает настроение. Но насладиться 
всем, что предлагают эти цветы, 
можно только в том случае, если 
тщательно за ними ухаживать.

ников. Идеальные кандидаты: аконит 
Кармихаэля, амсония, осенние ане-
моны, астры, бадан, вальдштейния, 
вероника, вероникаструм, гейхера, 
котовник, флоксы и др.

 
Нужна пиону опора или нет, за-

висит от сорта. Если вы не хотите 
дополнительных забот, выбирайте 
немахровые, анемоновидные и япон-
ские сорта – многие из них не требуют 

подпорок. Если же опора все же не-
обходима, есть несколько вариантов 
ее воплощения. Дешевый, но очень 
симпатичный вариант – использовать 
для подпорок гибкие ветви кустарни-
ков, оставшиеся после весенней об-
резки. Также цветки можно подвязать 
к бамбуковым палочкам.

 

 
Этот прием используют, когда хо-

тят вырастить огромные цветки на 

срезку. Прищипка означает удаление 
на каждом цветоносе боковых буто-
нов, прежде чем они достигнут раз-
мера горошины. Эта операция позво-
лит растению вложить всю энергию в 
верхний бутон, и оставшийся цветок 
будет абсолютно неотразимым. Если 
же боковые бутоны не прищипывать, 
размер цветков будет скромнее, но 
время цветения куста – дольше. 

На подкормки пионы очень от-
зывчивы. Они категорически не 
любят азотные удобрения, поэтому 
комплексные минеральные удобре-
ния должны быть с минимальным 
содержанием азота. До цветения пи-
онам нужно больше калия, после – 
фосфора.

 
Когда пион отцвел, все засохшее у 

него надо оборвать. Цветоносы можно 
обрезать до верхнего листа. У растения 
не будет неопрятного вида. Останется 
декоративная зелень. Также отцвет-
шие соцветия не станут забирать на 
себя силу растения. Срезать под ко-
рень отцветшие пионы нельзя – это 
сильно ослабит куст. Убирать пол-
ностью листья можно лишь осенью, 
когда они пожухнут, засохнут и лягут 
на землю.

 
Вредителей у пионов не так много, 

в основном это бронзовки. Избавлять-
ся от них лучше, собирая руками. Му-
равьи питаются на бутонах сладким 
нектаром. Бороться с ними не следует. 
Тля тоже не ест пионы. Самые распро-
страненные заболевания – грибковые. 
Обычно в июле приходит ржавчина. 
Справиться с ней помогут различные 
фунгициды. 

Ася ЕМЕЛЬЯНОВА

Чистота и аккуратность приусадебных дорожек – пред-
мет особой заботы каждого хорошего хозяина. И если с 
сором и грязью вполне могут справиться веник и метла, 
то с такой напастью, как сорная трава, приходится вести 
долгую борьбу. Расскажем, какими способами можно 
избавиться от непрошеной зелени на садовых дорожках.

 ,  !

Настройтесь на то, что 
борьба с зеленью на садовых 
тропинках будет непростой. 
Лучше всего ее начинать еще 
до обустройства самой до-
рожки. Для этого надо сре-
зать плодородный слой почвы 
в месте появления тропы. Бла-
годаря такой профилактиче-
ской мере трава не появится 
здесь как минимум год. 

Что же делать, если тро-
пинка уже зазеленела? По-

могают ручная прополка, 
мульчирование или приме-
нение специальных химика-
тов. Избавляться от муравки 
нужно, как только она начала 
проклевываться в трещинах и 
стыках покрытия.  

   . 
Траву пропалывают, пока она 
совсем молодая и не успела 
пустить мощные корни, бо-
роться с которыми практиче-
ски бессмысленно. Так как 

урожай сорняков в течение 
лета периодически обновля-
ется, прополку придется про-
водить не один раз.

 . Таким спо-
собом борются с травой, ко-
торая успела вырасти и засох-
нуть. Зелень выжигают, не 
забывая предварительно на-
дежно защитить от огня ого-
род и садовые посадки. 

   . 
Так же, как и прополку, этот 
метод придется повторить не 
единожды. 

  « ». По-
дойдет для дачников, которые 
бывают на своем участке на-
ездами. На садовую тропинку 
толстым слоем укладывают 

газеты или темную упаковоч-
ную бумагу, рубероид и плот-
но фиксируют их кирпичами. 
Через несколько дней сорняк 
под укрытием погибает. Ко-
нечно, эта мера актуальна в 
случае сухой летней погоды. 
Закрепить результат поможет 
обработка мест прорастания 

травы специальным химика-
том (например, может помочь 
«Раундап»).

  . Сор-
ная трава не любит, когда ее 
посыпают сосновыми опил-
ками. Периодически обнов-
ляйте слой опилок, насыпая 
их поверх предыдущего.
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? Вадим Анатольевич, как 
известно, возраст перво-

го знакомства с никотином 
обычно довольно ранний. Что 
следует делать родителям, 
чтобы помешать ребенку на-
чать курить?

- Многое зависит от среды, 
в которой находится ребенок. 
Шанс употребления серьезно 
возрастает, если хотя бы один 
из родителей или ближайших 
родственников курит дома, на 
глазах ребенка: это создает 
шаблон в его гибкой психике, 
что так можно, так правиль-
но, «и я так буду делать». Что-
бы помешать ребенку начать 
курить, нужно разговаривать 
с ним о том, что это вредно и 
ни к чему хорошему не приве-
дет. Нельзя шантажировать, 
угрожать или манипулиро-
вать, лучше самому стать при-
мером: вести здоровый образ 

«   
  »
         ,     

       
     . 

 –    , 
     

.    
     

 ,    . 

жизни, заниматься спортом. 
Хорошо найти для ребенка 
увлечение, которое могло бы 
приносить пользу для здоро-
вья, потому что зачастую дети 
пробуют курить от скуки. 

? Кто чаще обращается с 
желанием бросить ку-

рить – мужчины или женщи-
ны? Каков их средний возраст?

- Чаще на прием по поводу 
избавления от табачной зави-
симости приходят мужчины. 
Это результат стереотипов 
прошлых лет, когда курить 
было модно, мужественно, а 
также дурных компаний, сре-
ды воспитания – если кто-то 
из родителей курил, рекламы 
табачных изделий и многого 
другого. Однако за последние 
несколько лет женщин с дан-
ной проблемой становится все 
больше. Возраст совершенно 
разный, начиная от младшего 
школьного. К сожалению, на-
блюдается рост зависимости 
от альтернативных устройств 
(айкос, вейп и т. п.) среди де-
тей школьного возраста.

? Правда ли, что пожилому 
человеку с сердечно-со-

судистыми заболеваниями 
вредно резко бросать курить? 
И как ему правильно это де-
лать?

- Да, действительно, че-
ловеку в возрасте, тем более 
страдающему сердечно-со-
судистыми заболеваниями, 
вредно резко бросать курить. 
Это связано с тем, что от дли-
тельного употребления ни-
котинсодержащих веществ 

возникает зависимость, как 
физическая, так и психиче-
ская. В данном случае боль-
шую роль играет физиоло-
гический фактор, так как 
курение и вещества, посту-
пающие с дымом в организм, 
изменяют обмен веществ, 
перестраивают гормональ-
ный фон, состав крови и т. д. 
В этом случае нужно посте-
пенно снижать количество 
сигарет в день, вплоть до 
полного отказа. Разумеется, 
для правильного контроля 
данного процесса необходи-
ма консультация нескольких 
специалистов, в том числе 
кардиолога и психотерапевта. 

? Айкос лучше или хуже 
обычных сигарет?И чем?

- Айкос – это синтети-
ческий табак, пропитанный 
химическими веществами. 
Многие считают, что с его по-
мощью можно избавиться от 
обычных сигарет или снизить 
их употребление и что это 
менее вредно. На самом деле 
вреда от этого гораздо боль-
ше. Нагреваясь и попадая в 
организм, пропиленгликоль, 
глицерин и другие вещества, 
входящие в состав электрон-
ных сигарет, разлагаются и 
оседают в тканях и органах 
человека. На чужеродное ве-
щество, которое нельзя вы-
вести, организм реагирует  
заболеванием. К сожалению, 
нельзя заранее предугадать, 
где оно возникнет и как себя 
проявит: в виде кисты или 
злокачественной опухоли. 

? Какие пошаговые советы 
вы могли бы дать тем, кто 

решил бросить курить само-
стоятельно?

- Назначьте дату, когда 
окончательно откажетесь от 

вредной привычки. Посте-
пенно сокращайте количество 
выкуриваемых сигарет в день, 
чтобы организм был готов к 
полному отказу от них, а в на-
значенный день совсем пере-
станьте курить.

• Гордитесь тем, что вы не 
курите. Расскажите друзьям 
и семье, что вы делаете для 
того, чтобы бросить курить, 
и заручитесь их поддержкой.

• Замените курение на по-
лезный перекус, например, 
овощами и фруктами.

• Займитесь спортом. Фи-
зическая активность может 
помочь облегчить синдром 
отмены.

• Составьте на бумаге 
список причин, побудивших 
вас бросить курить. Просма-
тривайте его чаще – это будет 
мотивировать.

Помните, что отказ от ку-
рения сэкономит деньги, а это 
немаловажно, помимо всех 
преимуществ для здоровья.

Елена СОМОВА
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Фото: ru.freepik.com/free-photo

2 июня на Гребном канале в Москве завер-
шились Международные соревнования по греб-
ному спорту «63-я Большая Московская регата». 
Соревнования в этом году были посвящены 
20-летию победы российской мужской парной 
четверки на Олимпийских играх в Афинах. На 
них выступили более 1300 спортсменов из Рос-
сии, Кубы, Сербии, Пакистана, Узбекистана, 
Казахстана и Республики Беларусь. За четыре 
соревновательных дня было разыграно 74 ком-
плекта медалей.

Спортсменки коломенской СШОР по акаде-

мической гребле завоевали семь медалей. Анна 
Кореневская завоевала золотую медаль в классе 
«четверка без рулевого» и серебряную медаль в 
классе «двойка без рулевого». Анастасия Середа 
и Ксения Чуркина заняли второе место в классе 
«восьмерка с рулевым» и финишировали тре-
тьими в финальном заезде в классе «четверка 
без рулевого».

Также Анастасия Середа стала победитель-
ницей международных соревнований в классе 
«двойка без рулевого».

Фото: СШОР по академической гребле

        
НОВОСТИ
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Реклама МХ162

Перепечатка и использование материалов «Ять», в том 
числе в электроных СМИ, допускается только с письменного 
разрешения редакции. Ответственность за содержание 
объявлений и рекламы несут авторы объявлений и рекла-
модатели.  Редакция оставляет за собой право отказать в 
приеме объявлений и рекламы по этическим соображениям. 
Редакция работает с письмами читателей без гарантии 
их публикации. Рукописи  не рецензируются и не возвра-
щаются. Должностные лица, предоставившие изданию 
официальные  комментарии, несут за них ответственность.
Все товары и услуги, информация о которых размещена 
в издании, подлежащие обязательной сертификации и 
лицензированию, должны быть сертифицированы и иметь 
лицензию. Материалы с пометкой «На правах рекламы», 
«Реклама» публикуются на платной основе.

«  »
Газета перерегистрирована 
в Управлении Федеральной 
службы по надзору в сфере 
связи, информационных 
технологий и массовых 
коммуникаций 
по Центральному 
федеральному округу. 
Свидетельство о 
регистрации средства 
массовой информации
ПИ №ТУ50-02378 
от 12 июля 2016 г.

Подписной индекс 55083
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  ЭЛЕКТРИК

выполнит замену розеток, 
выключателей, автоматов, 

светильников и т. д.
Полная или частичная 

замена проводки. 
Качественно, с гарантией. 
Скидка на материал – 10% 

до 30.06.2024 г.

Тел. 8 (985) 397-13-35
Реклама МХ168

  
  

  
«  »:

• КОТТЕДЖИ
• ДОМА • БАНИ
• КАНАЛИЗАЦИЯ, 
СЕПТИК, ДРЕНАЖ

Тел.: 8 (926) 010-22-17,
8 (903) 543-58-05

www.sksirius.pro
Реклама МХ174

РЕМОНТ, СТРОИТЕЛЬСТВО 

САНТЕХНИКА, 
ЭЛЕКТРИКА, 

ГАЗОЭЛЕКТРОСВАРКА
ВСЕ ВИДЫ СТРОИТЕЛЬНЫХ 

И ОТДЕЛОЧНЫХ РАБОТ.
Тел.: 8 (926) 010-22-17,
           8 (903) 543-58-05.

www.sksirius.pro
            Реклама МХ174

 
  

   
САЙДИНГ, ХОЗБЛОКИ, БАНИ, 

КРЫШИ, ПОЛЫ, ПОТОЛКИ, 
ОТМОСТКИ, ВЕРАНДЫ, БЕСЕДКИ, 

ЗАБОРЫ, ПЕЧИ, ФУНДАМЕНТ
С нашим материалом «под ключ»!
Скидки 20% для пенсионеров до  30.06.2024 г.

Выезд и замер – бесплатно.
Тел.: 8 (965) 185-18-22, Юрий,

8 (967) 116-53-32, Петр
             Реклама МХ144

  
 

Стирка и удаление пятен
Промывание

Отжим в центрифуге
Сушка в спецпомещении

ЕСТЬ ДОСТАВКА
От 300 руб. за 1 кв. м
г. Коломна, мкр-н Щурово, 

ул. Юбилейная, д. 13/1

Тел. 8 (926) 489-94-55
Реклама МХ165

РЕМОНТ 
ХОЛОДИЛЬ- 

НИКОВ 
СТАЖ – 30 ЛЕТ.

Тел.: 8 (496) 617-69-31,
8 (916) 197-60-06

Реклама МХ172

ИКОНЫ И КАРТИНЫ
от 80 тыс. руб., 

КНИГИ до 1940 г., 
СТАТУЭТКИ, ЗНАКИ, 

САМОВАРЫ, 
КОЛОКОЛЬЧИКИ.

 Тел. 8 (920) 075-40-40
Реклама МХ153

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД:
По горизонтали: Кенгуру. Окрошка. Айра. Допрос. Орех. Саппоро. Алтарь. 

Абих. Каяк. Эрато. Некролог. Окапи. Абаз. Привидение. Реноме. Загар. Киви. Рубе. 
Афалина. Абакан. Минор. Лис. Ворон. Ангел. Магма. Лена. Паспарту. Уаргла. Ротор. 
Алтын. Ватрушка. Фауна. Волокита. Ласт. Зуав. Мекка. Стилет. Саванна. Талант. Руан. 
Окоп. Игра. Глыба. Ананас. Йогурт. Аналог. Характер. Окурок. Нара. Апсида. Енот. Бала. 
Осло. Ильм. Шкала. Склероз. Утка. Амур. Атака. Сохаг. Делос. Урожай. Тахат. Хмырь. 
Гросс. Бином. Число. Небо. Ваи. Мимас. Ягуар. Нюанс.

По вертикали: Аве. Ерика. Ацетон. Клок. Офис. Сноп. Канун. Гуру. Какаду. Слух. 
Пир. Обойма. Наклон. Реле. Атом. Чудо. Обмер. Арча. Аапа. Оригами. Саке. Рудокоп. 
Аболла. Асти. Незадача. Аграф. Реалист. Гуано. Метис. Коп. Афон. Тигр. Титул. Краков. 
Нарыв. Айон. Рохля. Рол. Кизил. Оноре. Огарь. Смог. Сострадание. Трог. Муж. Пегас. 
Повод. Ухаб. Урна. Корзина. Барак. Сайра. Курьер. Царь. Иран. Тиран. Трал. Апорт. 
Апаш. Ажгон. Сахара. Казна. Уаза. Люкс. Катар. Бабник. Грош. Унты. Тина. Айова. 
Орбита. Валет. Клан. Бред. Лук. Сан. Хозяин. Лужа. Вага. Рака. Аксис.

Реклама МХ163

ЦЕНА РАЗМЕЩЕНИЯ 

КОММЕРЧЕСКОГО 

ОБЪЯВЛЕНИЯ –

3400 руб. 

на 4 номера

8 (985) 342-98-55

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
ЩЕБЕНЬ, ПЕСОК, 
ПГС, ЗЕМЛЯ, ТОРФ,

ПЕРЕГНОЙ, НАВОЗ
ГРУНТ, ЧЕРНОЗЕМ 

ОПИЛКИ, КЕРАМЗИТ

ДРОВА, УГОЛЬ
Тел. 8 (916) 080-77-88

Реклама МХ159

Реклама МХ157Реклама МХ157

  – 
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯАКТУАЛЬНО

 ( ), длина 1,9 м, в 
отл. сост. – 1000 руб.; теле-
визор DAEWOO, 50 см, в раб. 
сост. – 1000 руб.; телевизор 
Samsung, 50 см, в раб. сост. – 
1000 руб.; антенну телеви-
зионную – 500 руб.; стеллаж 
разборный, высота – 2 м, глу-
бина – 53 см, 500 руб. 
Тел. 8 (916) 092-62-98.

Реклама МХ158

  : полку на-
весную, полку напольную, 
баки, ведра, лейку, стекла, 
зеркала, сушилку алюмини-
евую, желоба оцинкованные, 
обои, провода, стул, бочку 
круглую деревянную 50 – 60-х 
годов. Тел. 8 (916) 092-62-98.

Реклама

   
 

Министерство по содержанию территорий и 
государственному жилищному надзору Московской 
области следит за вывозом строительного мусора 
в регионе.

Согласно статье 8.2 КоАП РФ, за незаконный 
сброс таких отходов в контейнеры предусмотрены 
штрафы: для физических лиц – до 70 000 рублей, 
для юридических – до 200 000 рублей.

«Так как ответственность за утилизацию лежит 
на владельце недвижимости, следует заранее про-
думать этот момент. К сожалению, строительный 
мусор часто принимают за бытовые отходы и вы-
брасывают в придомовые контейнеры. Наша зада-
ча – это исправить. Ответственность же за вывоз и 
транспортировку крупногабаритных отходов несет 
региональный оператор. Он же должен и организо-
вать специальные площадки для складирования 
отходов», – отметил министр по содержанию тер-
риторий и государственному жилищному надзору 
Московской области Владислав Мурашов.

     :
• тяжелый крупногабаритный мусор, образую-

щийся после демонтажа перекрытий, дверей, окон, 
мебели и техники;

• мусор после завершения строительства и ре-
монта: остатки краски, древесина, старые обои и 
битый кирпич;

• легкий мусор: тара, упаковки, банки и шту-
катурка.

Для вывоза строительных отходов можно зака-
зать дополнительный контейнер в ООО «Кашир-
ский региональный оператор» или любой другой 
специализированной организации.



Источник: сканворды.netОтветы на сканворд опубликованы на стр. 15.


